

Ce qui précède ne veut pas absolument dire que chaque année a vu un fléchissement du taux de la mortalité comparativement à celui de l'année précédente. Il y a toujours eu de temps à autre des années de mortalité excessivement élevée, comme, par exemple, en 1918 alors que le taux de mortalité en Ontario, la plus peuplée des provinces du Canada, a été de 15·3 par 1,000 au lieu de 12·0 en 1917 et 11·9 en 1919. (C'était le résultat de la grande épidémie d'influenza-pneumonie de l'année). Cependant, si on répartit sur un bon nombre d'années les divergences se produisant une année quelconque, cet excédent devient alors négligeable et il reste vrai que de décade en décade, généralement parlant et dans des conditions normales, le taux de la mortalité va en diminuant dans tous les pays habités par les blancs.

Au Canada, bien que la période couverte depuis l'introduction des statistiques vitales complètes de 1920 ait été trop courte pour permettre d'y retracer une tendance bien définie à la baisse, le taux de 12·4 par 1,000 pour lesdites années dans les huit provinces alors comprises dans le territoire d'enregistrement était beaucoup plus élevé qu'en toute autre année subséquente. Si l'année 1920 est éliminée de la série il y a très peu de trace d'une tendance quelconque, mais il est significatif que le taux de 1929, en dépit d'une mortalité exceptionnellement élevée due à l'influenza, n'est que de 10·7 par 1,000 ou approximativement égal au taux moyen de 1921-23. Si on prend en ligne de compte les chiffres de la province de Québec pour les années 1920 à 1925, une comparaison similaire peut être faite pour le taux brut du Dominion, soit 13·7 en 1920 et 11·6 en 1929, ce dernier chiffre correspondant de très près à la moyenne de 1921-23.

#### Sous-section 1. — Mortalité générale.

Le tableau 20 montre les taux bruts de mortalité en ces dernières années pour l'ancien territoire d'enregistrement et pour le Canada, par provinces. Les chiffres du Québec pour les années 1921-25 proviennent de sources provinciales.

#### 20.—Décès et leurs coefficients, par provinces, en 1921-1929.

##### A.—TOTAL DES DÉCÈS.

Année.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué. <sup>1</sup>	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Ancien territoire d'enregistrement. <sup>4</sup>	Canada. <sup>2</sup>
1921.....	1,209	6,420	5,410	33,433	34,551	5,388	5,596	4,940	4,208	67,722	101,155
1922.....	1,113	6,679	5,158	33,459	34,034	5,754	6,119	5,264	4,907	69,028	102,487
1923.....	1,150	6,868	5,013	35,148	35,636	5,330	6,182	5,006	4,997	70,182	105,330
1924.....	956	6,583	4,923	32,356	33,078	5,023	5,772	4,858	5,004	66,197	98,553
1925.....	997	6,045	4,960	32,300	33,960	5,245	5,628	4,697	4,945	66,477	98,777
1926.....	898	6,366	5,002	37,251	35,909	5,335	6,060	5,159	5,474	70,203	107,454
1927.....	913	6,378	4,902	36,175	34,775	5,309	6,031	5,059	5,750	69,117	105,292
1928.....	952	6,202	4,972	36,632	37,128	5,396	6,166	5,699	5,910	72,425	109,057
1929 <sup>3</sup> .....	1,122	6,657	5,213	37,221	38,102	5,808	6,707	6,234	6,386	76,229	113,450

##### B.—DÉCÈS PAR 1,000 ÂMES.

1921.....	13·6	12·3	14·2	14·1	11·8	8·8	7·4	8·4	8·0	10·6	11·5
1922.....	12·6	12·6	13·2	13·3	11·4	9·3	7·9	8·9	9·1	10·6	11·4
1923.....	13·1	13·0	12·7	13·6	11·8	8·6	7·9	8·4	9·2	10·7	11·5
1924.....	10·9	12·3	12·3	12·4	10·8	8·0	7·2	8·1	9·0	9·9	10·6
1925.....	11·5	11·3	12·3	12·2	10·9	8·3	6·9	7·8	8·8	9·9	10·5
1926.....	10·3	11·8	12·3	14·5	11·4	8·3	7·4	8·5	9·6	10·3	11·5
1927.....	10·5	11·7	11·9	13·9	10·9	8·2	7·2	8·2	10·0	10·0	11·1
1928.....	11·1	11·3	12·0	13·8	11·5	8·2	7·2	9·0	10·1	10·3	11·3
1929 <sup>3</sup> .....	13·0	12·1	12·4	13·8	11·6	8·8	7·7	9·7	10·8	10·7	11·6

<sup>1</sup>Chiffres provinciaux, 1921-1925.    <sup>2</sup>A l'exclusion des Territoires.    <sup>3</sup>Sujet à révision.    <sup>4</sup>L'ancien territoire d'enregistrement comprend toutes les provinces sauf Québec.